

Noticias

COMUNIDAD ECONOMICA EUROPEA

CONSTITUCIÓN DEL COMITÉ ECONÓMICO Y SOCIAL

El día 19 de mayo tuvo lugar en Bruselas la sesión constitutiva del Comité Económico y Social del Mercado Común y del Euratom. El Comité se compone de representantes de los diferentes sectores económicos y sociales de los seis países de la Comunidad, hasta un total de cien miembros: 24 por Francia, Alemania e Italia, respectivamente; 12 belgas, 12 holandeses y cinco representantes de Lu-

xemburgo. En el mes de julio próximo el Comité deberá elegir su presidente.

UNIVERSIDAD EUROPEA

El Consejo de ministros de los Seis Países del Mercado Común acordó en una reunión, el día 23 de mayo, crear una Comisión para estudiar el proyecto de creación de la Universidad Europea, que ya estaba prevista en los Tratados de Roma. La nueva Universidad contará con Facultades de Derecho, Economía, Ciencias Naturales, Filosofía y Ciencias Sociales.

LA PEQUEÑA EUROPA

LA CAPITAL DE EUROPA

El informe de los urbanistas de los Seis Países de la Pequeña Europa sobre la elección de la "capital de Europa" ha sido remitido a M. Larock, ministro de Asuntos Exteriores belga y presidente del Consejo de ministros del Mercado Común.

Los expertos han visitado nueve ciudades, examinando sus ventajas e inconvenientes con arreglo a los criterios siguientes: situación geográfica, comunicaciones y centros culturales y posibilidades de alo-

jamiento. La candidatura que parece haber atraído sus preferencias es Bruselas, que presenta las ventajas de una ciudad de un millón de habitantes y evita los inconvenientes de las grandes concentraciones urbanas, como París.

En todo caso, la Asamblea Parlamentaria Europea examinará esta cuestión el próximo día 23 de junio. La decisión pertenece al Consejo de ministros del Mercado Común, y en ella jugarán elementos no sólo técnicos, sino también políticos y psicológicos, que tendrán una influencia decisiva.

AUSTRALIA

XII CONGRESO INTERNACIONAL DE ORGANIZACIÓN CIENTÍFICA

Organizado por el Comité Internacional de Organización Científica, este Congreso se celebrará probablemente del 22 de febrero al 5 de marzo de 1960. La primera parte del Congreso tendrá lugar en Sidney (cuatro días), y la segunda, también de cuatro días de duración, en Melbourne.

Entre ambas se dedicará un espacio de tiempo para visitar el país.

El Congreso versará sobre los problemas que desde el punto de vista de la organización se presentan a un país en desarrollo. Los métodos de trabajo podrán variar de acuerdo con las materias, y no habrá informes de carácter internacional, sino una serie de comunicaciones sobre las experiencias hechas en diversos países.

BELGICA

CIUDAD ADMINISTRATIVA EN BRUSELAS

El rey Balduino colocó el 28 de abril la primera piedra de la "Ciudad Administrativa", que debe reunir en un solo complejo a los 57 edificios propiedad del Estado y los 139 alquilados que albergan en la actualidad a los servicios ministeriales y a los 5.000 funcionarios de la capital belga.

La nueva construcción, de concepción muy moderna, se levantará en el centro

de la ciudad, en un espacio ocupado hasta hace poco por antiguas calles, y podrá albergar a diez Ministerios y 7.500 funcionarios. Asimismo, contará con garajes suficientes para aparcar 1.800 coches. La superestructura total se compondrá de tres complejos diferentes de edificios de cuatro pisos.

La construcción de esta Ciudad Administrativa se decidió hace dos años, pero se había aplazado su realización a causa de los trabajos necesarios para preparar la Exposición Internacional.

BOLIVIA

FORMACIÓN DE FUNCIONARIOS EN LA UNIVERSIDAD

Durante el pasado año continuó intensamente la labor de formación de personal especializado en Administración. Dieciséis bolivianos se trasladaron con este fin a los Estados Unidos para estudiar cuestiones de dirección, presupuesto y contabilidad, planificación económica, estadística, dirección de personal, etc.

Dentro del mismo país son de destacar las aportaciones de la Universidad a esta tarea. En la Escuela de Administración Pública de la Universidad de San Andrés, con la asistencia técnica de la Universidad

de Tennessee, 785 personas habían obtenido certificados de estudio en Administración, en el mes de septiembre pasado. De otro lado, en las Universidades de San Simón, de Cochabamba y de San Francisco Javier, de Sucre, se desarrolló un programa intensivo de cursillos sobre Administración Pública y cuestiones de personal, de tres semanas de duración.

Como resultado de este esfuerzo, es evidente que los servicios del Gobierno han experimentado un alza en el nivel de formación de sus funcionarios al seleccionarse éstos entre quienes han pasado previamente por la Escuela de Administración Pública.

ESPAÑA

NUEVA LEGISLATURA DE LAS CORTES

El día 17 de mayo S. E. el Jefe del Estado inauguró la nueva etapa legislativa de las Cortes Españolas, cuyos procuradores, de acuerdo con su ley orgánica, deben renovarse cada tres años.

En la sesión inaugural Su Excelencia pronunció un trascendental discurso, a cuyo final promulgó la nueva Ley fundamental de Principios del Movimiento Nacional, que en sus doce declaraciones, según palabras del Caudillo, "sintetiza aquellos altos ideales de unidad de los espa-

ñoles en la empresa heroica y creadora de nuestra Cruzada".

LEY DE PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO

Tras de su remisión a las Cortes, la prensa diaria ha empezado a comentar el proyecto de ley de Procedimiento Administrativo, poniendo de relieve especialmente las novedades que en el aspecto funcional aporta a los procesos burocráticos, eliminando trámites y papeleo y facilitando al máximo las relaciones de la Administración con el público.

CURSO DE "PROBLEMAS HUMANOS DE LA DIRECCIÓN"

A partir del día 28 de mayo, la Escuela de Organización Industrial organizó un curso sobre "Problemas humanos de la Dirección", de acuerdo con un programa intensivo de doce horas de duración, a base de dos sesiones semanales de dos horas cada una.

La dirección del curso corrió a cargo de Mr. Arthur J. Shedlin, profesor de Psicología en la Universidad de Nueva York.

CURSOS PARA FUNCIONARIOS

Continuando el desarrollo de su programa de cursos de especialización para funcionarios, durante el mes de mayo han tenido lugar en la Presidencia del Gobierno dos nuevos cursos dedicados a los temas del T.W.I. americano y a las relaciones humanas en la Administración.

A ambos han asistido un total de 28 representantes de los diversos Departamentos ministeriales, y han estado dirigidos, respectivamente, por el señor Giménez Arribas y don Miguel Siguán Soler.

ESTADOS UNIDOS

INSTALACIÓN RACIONAL DE LAS OFICINAS

Una revista neoyorquina, *N.A.C.A. Bulletin*, señala que para instalar racionalmente una oficina en un determinado local no es suficiente estimar de modo global el espacio necesario para la colocación de los muebles, aparatos y máquinas, sino que se debe también tener en cuenta:

- 1.º El número de empleados en servicio actualmente.
- 2.º La estimación aproximada de los aumentos o disminuciones que ese número puede experimentar en un plazo de tres años.
- 3.º La misma estimación en un plazo más largo de tiempo, por ejemplo, diez años.
- 4.º El espacio necesario para instalar el equipo especial.
- 5.º El modo como se establecen los contactos personales entre los miembros de los diferentes servicios y el sentido en que se orienta la circulación del trabajo.
- 6.º El número de veces que los trabajos se transfieren a diario de un ser-

vicio a otro y la rapidez con que debe efectuarse esta transferencia.

En todo caso, se debe preparar siempre una tabla analítica que indique el número de locales individuales y colectivos que se necesitan, así como la superficie que se juzga indispensable para cada persona.

El *Boletín* termina indicando que es necesario aprovecharse de la instalación de nuevas oficinas para mejorar las condiciones de trabajo, dar rapidez a la circulación de documentos y perfeccionar los métodos de trabajo y el utillaje.

PRÓXIMA REUNIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL CIOS

Con ocasión del Congreso del Consejo Panamericano del Comité Internacional de l'Organisation Scientifique (PACCIOS), que tendrá lugar en White Sulphur, West Virginia, del 16 al 28 de noviembre próximo, se reunirá de nuevo el Comité ejecutivo del CIOS, cuya última reunión se celebró en Madrid durante el pasado mes de marzo.

FRANCIA

MODERNIZACIÓN DE LOS SERVICIOS POSTALES

Con el lanzamiento de un empréstito, la Administración de Correos, Telégrafos y Teléfonos (P.T.T.) trata de obtener los recursos necesarios para continuar la mo-

dernización de sus servicios. Al emitir el nuevo empréstito, el secretario de Estado para la P.T.T., Eugène Thomas, pronunció una alocución recordando los esfuerzos realizados en el camino de la modernización de su Ministerio. Señaló que, en 1958, 120.000 nuevos abonados se añadi-

rán a la red telefónica, cuya automatización se prosigue sin descanso, y que cuatro millones y medio de titulares de cheques postales hacen a diario dos millones de operaciones, cuyo total asciende a 240.000 millones de francos.

La Caja de Ahorros de París, dijo, va a ser dotada de un calculador electrónico, y concluyó manifestando que los descubrimientos del Centro Nacional de Estudios de Telecomunicación, donde trabajan dos mil ingenieros y técnicos, han puesto a la técnica francesa a la cabeza del mundo.

TABLAS DE ASCENSOS DE LOS FUNCIONARIOS

El Consejo de Estado ha declarado que las tablas de ascensos de los funcionarios deben construirse obligatoriamente basándose en los índices obtenidos para cada uno de ellos en el año precedente a aquel para el que se hace la tabla.

En consecuencia, el Consejo ha anulado una relación de ascensos para 1957, porque la Comisión que la había elaborado no tenía conocimiento sino de los índices reconocidos a cada funcionario en 1955.

GRAN BRETAÑA

MODERNIZACIÓN DE LOS MINISTERIOS MILITARES

En una reunión del Comité de Defensa del Gabinete y de los jefes de las Fuerzas Armadas parece ser que se consideró el plan del Gobierno para modernizar el ministerio de Defensa y los tres departamentos de las Fuerzas Armadas.

Aunque todavía no se ha llegado a ninguna decisión definitiva, el plan del Gobierno está basado en una dirección más centralizada de los departamentos del Ejército, la Marina y la Aviación por el ministro de Defensa. Estos tres no desaparecen, sin embargo, como departamentos independientes y continuarán teniendo sus propios titulares en el Parlamento, con el rango de ministros de Estado.

El objeto básico del plan es lograr una mayor economía y eficacia mediante la uni-

JORNADAS DE ESTUDIOS DEL COMERCIO EXTERIOR

El Centro de Expansión Francesa organizó los días 6 y 7 de mayo, en los salones del Palais d'Orsay, en París, unas jornadas de estudio de los problemas del comercio exterior, en las que participaron, al lado de industriales y comerciantes exportadores, representantes de los Sindicatos profesionales, Cámaras de Comercio, Parlamento y de la Administración pública.

LAS DEMARCACIONES TERRITORIALES Y LA COMPETENCIA DE LOS TRIBUNALES

Según una sentencia de 23 de mayo, el Consejo de Estado ha declarado que los decretos que significan modificación de las circunscripciones territoriales de los distritos suponen asimismo la modificación correlativa del ámbito de competencia territorial de los tribunales de dichos distritos. Igualmente ha estimado que, a pesar de esta repercusión sobre la competencia de los tribunales, estos decretos no necesitan ir contraseñados por el ministro de Justicia.

ficación de los servicios de Intendencia para restringir los gastos de transporte y una más estrecha cooperación de las unidades de los tres Ejércitos equipados con armas nucleares.

REORGANIZACIÓN DE CORREOS

A finales de abril, el reparto del correo en Inglaterra empezó a sufrir grandes retrasos, en especial la correspondencia procedente del extranjero. Un portavoz de la Administración de Correos manifestó que la causa radica en que los servicios estaban en vías de reorganización. Sin embargo, algunos rumores señalan que es posible encontrar otras causas en esta dilación, entre ellas una posible ola de trabajo lento entre los clasificadores de correspondencia como protesta por su nuevo Reglamento, que pretendía... mejorar y acelerar los métodos de trabajo.

PROBLEMAS DE PERSONAL EN AL C.E.C.A.

La octava Conferencia anual del Institute of Personnel Management tendrá lugar en Cambridge, del 1 al 4 de julio próximos. En estas cuatro jornadas se estudiarán los problemas de los cuadros de personal y su perfeccionamiento en el seno de la Comunidad Europea del Carbón y del Acero.

LA ENFERMEDAD PROFESIONAL DEL CIVIL SERVICE

Durante el Congreso celebrado en Margate por la Civil Service Clerical Association, Mr. H. E. Briggs, ministro de

Pensiones y Seguridad Nacional, dijo que las dolencias mentales pueden llegar a ser "la enfermedad profesional" de los miembros del Civil Service. Mr. Briggs propuso una moción expresando la grave preocupación ante este riesgo y ante la idea de que su causa pueda ser la carga extraordinaria de trabajo que ocasiona la incesante legislación, junto a la cual se da el fenómeno de la disminución del número de funcionarios. El problema, manifestó, puede revestir gravedad en el futuro al enfrentarse el Civil Service con cada vez mayor cantidad de trabajo y cada vez menos personal.

Sin embargo, el Comité Ejecutivo declaró que el problema no está de momento suficientemente planteado como para iniciar un estudio sobre el mismo.

ITALIA

CURSOS DE ESPECIALIZACIÓN Y DIRECCIÓN DE EMPRESAS

La Universidad Internacional de Estudios Sociales inició con el principio de año un programa de cursos de dirección empresarial. El plan de estudio tiene dos años de duración, y las materias básicas del primero de ellos son: la organización de las empresas, política y economía empresariales, dirección de personal, relaciones humanas en la industria y psicología industrial.

SESIONES INFORMATIVAS SOBRE PRODUCTIVIDAD

El Comité Nacional de Productividad tomó, en febrero pasado, la iniciativa de organizar sesiones de información sobre las técnicas de la productividad para los estudiantes de los últimos cursos de los Institutos Técnicos Industriales, con el fin de darles una formación acorde con las exigencias de la industria moderna.

Estos cursos se articulan en reuniones de dos horas semanales durante tres meses, y se han realizado ya, entre otros, en los Instituto de Reggio Emilia, Bolonia, Trieste y Génova.

SUIZA

HORARIO DE TRABAJO EN LAS OFICINAS DE LA ADMINISTRACIÓN

En el mes de enero el Consejo Federal decidió renunciar a que los funcionarios recuperen la media jornada libre de que gozan los sábados. En virtud de esta decisión, los reglamentos de ejecución de las leyes federales sobre el Estatuto de los funcionarios han tenido que ser modificadas, a fin de regular el nuevo horario de trabajo creado para las oficinas públicas.

Como consecuencia, a partir del 1 de junio, la jornada de trabajo en la Administración Federal será la siguiente:

Berna: de lunes a viernes, de 7,45 a 11,45 y de 13,45 a 17,45. Sábados, de 7,45 a 11,45; tardes libres.

Resto del país: de lunes a viernes, de 8 a 12 y de 14 a 18. Sábados, de 8 a 12; tardes libres.

Los Departamentos pueden no aplicar esta reglamentación cuando existan moti-

vos justificados debidos a las condiciones del servicio o a las costumbres locales.

REVISIÓN DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTO CIVIL

El incesante aumento del número de causas civiles ha dejado anticuado el sistema procesal civil. Sin embargo, el Gobierno opina que no es prudente lanzarse ciegamente a una reforma de la que aún se desconocen los imperativos principales. Por ello, se ha designado a tres expertos, M. Edouard Berthier, juez del Tribunal de Justicia; M. Raymond Vernet, antiguo decano del Colegio de Abogados, y M. Georges Brosset, abogado, con la misión de estudiar y proponer las modificaciones que crean convenientes realizar en el actual sistema de procedimiento civil y, en general, en la Administración de Justicia. Asimismo, deben informar si las modificaciones propuestas pueden realizarse dentro del marco de la vigente ley, o si sería necesario refundirla, y los métodos más adecuados para la elaboración de las posibles nuevas disposiciones legales.

SEMANA DE CINCO DÍAS

En enero la Asamblea de ciudadanos de Basilea aceptó una propuesta que pedía se elaborasen las disposiciones necesarias para reducir la duración del tiempo de trabajo, introduciendo la semana de cinco días en la Administración pública y en la esfera privada.

Las Asociaciones patronales de Basilea Ville se sintieron heridas en sus intereses por este acuerdo, e invocando diversos vicios jurídicos de la iniciativa interpusieron recursos de Derecho público ante el Tribunal Federal. Este se ha negado a entrar en el examen de la demanda, puesto que lo que se pedía con el acuerdo era tan sólo que se invitase a las autoridades a preparar el correspondiente texto legal, y al no existir todavía éste, no es posible hacerle valer como justo título de la lesión de intereses.

Los trabajos preliminares para preparar la nueva legislación cantonal sobre la jornada de trabajo continúan, pero aún se está muy lejos de llegar a su terminación.

PANAMA

TRABAJOS DE CODIFICACIÓN

Están llegando a su fin los trabajos de codificación que se realizan con la asistencia técnica de la ICA. Esta tarea ha supuesto la revisión de 2.600 leyes y 7.000 decretos, dictados desde la fundación de la República, en 1903, ninguno de los cuales estaba anteriormente catalogado. Como resultado de este trabajo, cualquier dispo-

sición se puede localizar ahora en razón de su fecha o de su materia o conociendo el departamento de que emanó.

La segunda parte de este plan de trabajo es determinar qué normas se hallan en vigor actualmente. Por último, se está estudiando un proyecto detallado para la edición de un libro sobre la Administración pública panameña, que escribirán un grupo de expertos del país.